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  “每天做一些可以启发自己的事情， 

尝试新事物，接受新的挑战” 



达伟教授会选择宽柔中学，主
要是他唸小学时表哥就时常告 

诉他宽中是一所很好的学校，因而受
到表哥的启发，也以表哥为榜样。当
时的他对宽中的印象也不错，也认为
宽中毕业后会有更好的就业机会。  

  学长回忆起在宽中时，让他印
象最深刻的是中秋园游会。因为每年
的中秋园游会会把平日夜里寂静的校
园照亮，而学长每年都不会错过参与
中秋园游会的传灯仪式和猜灯谜活
动。。 
  学长也告诉我们，“边疆”是

当年他们聚集在一起进行课外活动
的地方，因此让他留下深刻的印象；
另一个让学长印象深刻的地方是食
堂，  食堂每个摊位的食物都很美味，
至今 还 让 他回 味 无穷 ， 尤 其是 叻
沙。。 

奚教授至今还记得初二让他喜欢
上代数课的邱锦梦老师、高一教会他
排列组合的郑玉萍老师和教他待人处 

事的高三班主任邓从多老师，当年
老师教课的情景至今记忆犹新。学
长非常感谢这三位恩师及曾经教过
他的每位老师，衷心感谢老师们的
用心教导， 让他受益无穷，终生受
教，也希望老师们能原谅当年不
认真读书的他。  

询及学长高中为何会选择理
科，学长告诉我们，姑姑在他年
幼时送他乐高，他砌成各种不同乐
高造型，因而对制造物品和跟理科
相关的事物感兴趣，这也对他往后
就业有很大的影响和启发。学长也
透露，当年理科数学是英文版本，
内容也很有深度， 而身边的同学都
很有才能，让他感到压力。学长在
高二那年学习状态也不如以往，且
忙着团体的事务，因此忽略了学业。
到了高三那年，学长誓言要把基础
打好，于是加入了班上同学的学习
小组，一起互相学习及帮助。 
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  参加管乐团的学长，除了学会吹
奏小号，在表演时也需要应对突发状
况等，因此也学会了如何面对问题和
解决方法，也学会了处理人际问题
等。。 

 

学长回忆道，有次管乐团受
邀出席表演，因所租借的巴士抛锚，
所幸学长的书包刚好携带着巴士卡，
因此通过巴士卡上的联络号码联系到
司机叔叔，所幸当时巴士叔叔刚好有
空， 因此赶着到校把团员们载到目的
地表演。在这起突发事件中也让他学
会了解决突发问题。学长也道出管乐
团廿四节令鼓受邀到吉隆坡表演，当
他们准备沐浴更衣表演时，因浴室的
排水系统出现了故障，整间浴室都处
在淹水的状态，但团员们也一一克服
了问题。这些突发状况也成为大家美
好的回忆。奚教授坦言自己到了高三
那年才认真完成所有作业，也非常懊
悔自己中学时期没有好好学习。 

他也透露抄写作业在西方国
家是不被允许的行为，多次被记
录将会被令退学，这也是奚教授
认为宽中与欧美国家学习环境不
同之处。奚教授建议教师可以给
予适当的作业，以助于减少学生
的压力。而且现今的宽柔中学都
有安排学生跟老师到国外参访及
交流，学长表示这是非常好的交
流及学习举措。学长也觉得宽中
最大的优势是有良好的师资，成
功的校友也遍布全世界。同学与
校友之间都团结友爱，一起为
母校筹款，让学校开支取得平
衡。 



 

 

  
   教授也告诉我们，语言是非常重

要的沟通工具，若在中学掌握好语
言，不管是继续求学或踏入社会，都
是一个优势。  

 

  奚教授也表示他中学毕业后在申
请大学时也曾感到迷茫，所幸得到团
体的学长姐和升学辅导处协助才顺利
地解决。 

 

  奚教授也发现许多理科生在升学
时都会选择出路较广的工程相关的科
系。学长会选择化学工程系，主要是
初中一时，老师在班上做化学实验引
发他对化学的兴趣。虽然这门科系较
冷门，但幸运的是学长在大学时遇到
许多启发他的教授，看到他们对工作
的热忱及投入，因而激发了学长投入
相同的工作并向他们学习。 

 
  奚达伟教授也道，他教学18年，

影响及帮助了无数的学生，教学路上
让他难忘，也感到欣慰。 

  
  奚达伟教授也表示他希望可

以用他的经验与知识去帮助及克
服世界所面对的问题，例如塑胶
的污染等等。 

 
  奚达伟教授从他的工作中学习

到如何用个人的经验去影响他人，所
以他在授课时引用许多个人有趣的故
事帮助学生学习及了解知识点。奚教
授表示他的工作除了教书，也包括科
学研究及实验。然而，让奚教授倍感
压力的是政府的拨款不足，每做一个
实验的费用都很庞大。在资金不足的
情况下也只能向政府要求拨款，但成
功率也只有区区的百分之十。 

 

 
 
 

 
 因此奚教授转而与科研有关系

的国防部合作，以取得实验资金。
奚达伟教授另外一压力是在科学研
究里会有遇到许多竞争对手，而大
家发表的研究结果都十分相似，若
发表时间稍微迟，说服力则会降低。
因此需要将实验做得更好，领先
和超越其他研究小组或国家。  
 

  教授表示从事教育和研究的
工作虽压力颇大，但因是自己感
兴趣的工作，又有机会到世界各地
互相交流科学研究，这些动力让他
坚持到现在。



 
 

 

  教授在业余时间喜欢做木工， 
并且自己制造家具使用。除此之
外，教授对烹饪也很有兴趣。 
所以在业余时喜欢下厨烹调各种
美食。教授特别喜欢法国菜，也
道出法国菜与中餐的烹调方法不
一样，其家人非常喜欢使用他
制做的家具及品尝他的厨艺。 

 

  最后，奚达伟教授想对
还在求学的学弟妹们说，在求学
过程中学习专业知识固然重要，
但学习语言更为重要，因为语言
是人与人沟通的桥梁。此外，教
授也想告诉学弟妹们，趁着求学
时期结交一辈子的朋友，若有机
会就与家人出外旅游，除了能体
验不同的事物及增广见闻外，与
家人之间有更多的时间交流。奚
达伟教授鼓励学弟妹们每天做
一些可以启发自己的事情，尝
试新事物，接受新的挑战等
等。。 

 

     奚达伟教授也劝勉同学们
不要害羞，应与他人多交流。
在选择科系时，也不要受到他
人的影响，应追求自己的理想及
目标。 
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